

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 11 de Julio de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y Litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.539

## CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

## VINO

Se vende desde mañana superior tinto y clarete en la bodega de D. Demetrio Ortega, calle del Emperador núm. 14, a 25 céntimos litro.

## Corredor de Comercio

Tengo órdenes de compra-venta de toda clase de *Papel del Estado*, oro, cereales, etc., a tipos en extremo ventajosísimos.

No cobro corretaje en estas operaciones ni en las del *Banco de España*, donde intervengo como Corredor de número.

Despacho: Carnicerías, 4 y 6 — Palencia

LUICIO GONZALEZ E. DE MEDINA

## Edificio en renta

Se arrienda el señalado con el núm. 7 de la azuela de San Miguel, destinado desde su construcción para almacenes y fábrica de yeso; se trata del precio y condiciones, con su señero D. Gerardo Martínez, Plaza Mayor, número 13.

## VINO

Se expende superior tinto y clarete en la acreditada bodega de la testamentaria del señor D. Sotero Gregorio de la Riva, a 25 céntimos litro.

## Vino de cosechero

Superior tinto y clarete de Degradadas Videdo, en la bodega de Francisco Durán, calle del Trompadero, núm. 18, a 25 céntimos litro.

## “NAFRIOL”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva que no lo son, se lo suaviza, perfuma y evita su decoloración.

## CAJISTAS

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

## Enseñanza industrial

Los extranjeros que visitan a España reciben una desagradable impresión al observar el gran número de chicos de ambos sexos que pululan por las calles y se divierten durante día y noche la plaza ó paseo en punto de reunión ó de juego, estando al público y dando una pobre idea del desarrollo de nuestra cultura por ellos.

No creemos necesario determinar las consecuencias que ese estado de ociosidad de esa vida callejera ha de tener para el futuro. Y en continuo roce ni niños, en libertad absoluta y en absoluto abandono por parte de los padres, no

se va camino de la honradez y de la virtud, si no se avanza con rapidez prodigiosa hacia el vicio y el crimen.

Nosotros, los españoles, que tenemos el defecto de imitar a los demás en las cosas más triviales y á veces ridículas, no lo hacemos en las más provechosas é importantes al bien común, al bien de esa misma sociedad en que vivimos.

París, ni en días de fiestas, da el espectáculo que en España ofrecen a diario esas legiones de chicos haraposos y sucios que burlándose de los pacientísimos delegados de nuestras autoridades, lo mismo apedrean a un transeunte, que desgajan los árboles, que dañan los edificios, las verjas de los jardines públicos, que organizan una lidia, que chillan y pelean.

Todos los niños de Francia en condiciones de edad para dedicarse a algo útil, asisten con una admirable asiduidad a la escuela ó al taller, donde van adquiriendo ese hábito de estudio y trabajo que ha de serles tan necesario en la lucha por la vida y ha de ofrecerles toda suerte de facilidades para ir ensanchando á medida de las circunstancias, los horizontes del porvenir; en Inglaterra muy pequeños aún, se dedican á toda clase de ocupaciones intelectuales y manuales perfectamente reglamentadas, á fin de no causar perjuicio á la salud y al natural desarrollo, y tampoco vagan por las calles; en Alemania acontece otro tanto, y en suma, en todas las naciones que hoy marchan á la cabeza del progreso y de la civilización, existe un número muy superior de establecimientos de enseñanza industrial, profesional, comercial y doméstica, subvencionados por el Estado y pagados religiosamente por el mismo Estado.

Solamente en Bélgica, con una población bastante menor que España, funcionan 321 centros para niñas con 23.997 alumnas y 175 para niños con 25.542, que hacen un total de 496 establecimientos de enseñanza industrial con 49.539 alumnos. De aquéllos 487 son elementales y populares, de éstos más de la tercera parte son de mujeres.

Teniendo en cuenta la notable diferencia que existe entre Bélgica y España en todos los órdenes, las cifras transcritas acusan, respecto á nosotros, un lamentable atraso en punto á desarrollo de la cultura popular y de las artes. Para que exista relación entre ambos estados respecto al particular, necesitaría España dedicar mayor atención de la que dedica á la enseñanza industrial, creando centros y talleres donde la juventud pueda aprender un oficio y sépa apreciar el culto que debe al trabajo, medio de dignificación del hombre, apartándole de lugares y caminos que no conducen más que al hospital, después de haber recorrido todas las escalas del vicio, y al patio del presidio.

Y aun más precisas y elocuentes que esas cifras á que hacemos referencia para demostrar el indiferentismo con que miramos las cuestiones sociales, más interesantes y subjetivas, es el considerable número de obreros de la inteligencia extranjeros que viven y trabajan en España, y el de empresas de todas las naciones que explotan todo lo explotable que existe en el seno de la Península.

Los sucesos de Sevilla ocupan la atención general, preocupando la importancia y gravedad de los mismos.

## REFORMACION POSTAL

Madrid 10 de Julio 1901.

Sr. Director.

Los sucesos de Sevilla ocupan la atención general, preocupando la importancia y gravedad de los mismos.

De ellos da cuenta el gobernador civil de aquella provincia en un extenso telegrama que acaba de recibir el Gobierno y que dice así:

«Me apresuro á poner en conocimiento de V. E. los sucesos del día de ayer. Desde por la mañana situé tropas de infantería y caballería en diferentes puntos estratégicos, protegiendo las fábricas de hierro, que por ser muchas y situadas en diferentes puntos de esta extensa capital, son bien difíciles de amparar; y en esta forma han trabajado igual número de obreros que ayer, que son 634, á pesar de la coacción que sobre ellos se ejerce.

Esta mañana, un obrero huelguista ha asesinado á un compañero suyo por decirse á ir al trabajo, y está muriéndose en estos momentos. Los grupos de chiquillos, en su mayoría mezclados con mujeres, obreros huelguistas y gente maleante han sostenido durante el día y obligado á la guardia civil á estar dedicada á dispersarlos, arrojando piedras sobre ella. Disueltos éstos, se formaban otros en sitios menos vigilados por la escasez de fuerzas con que cuento, y éstos apedrearon varias fábricas, á pesar de acudir con la posible brevedad á los sitios donde ocurrían los desmanes.

Así ha pasado el día, repitiéndose sucesivamente las violencias y escogiendo los momentos en que las tropas se retiraban á racionarse ó se movían hacia otros sitios.

Esta noche en la Alameda de Hércules se han reproducido los ataques contra la guardia civil, siendo despojadas las turbas y tomadas las boca-calles, operando en su ayuda un escuadrón de ejército. Desalojados de allí, se han corrido los grupos por la población y las rondas y han apedreado algunos establecimientos, el Circulo Mercantil, donde se reúnen los patronos de hierro y los tranvías, obligado á parar su circulación y retirarse del servicio, acudiendo á las cocheras los grupos y levantando algunos rails. Han apedreado el domicilio particular de algunos fabricantes y hasta de sus familias, realizando todos estos hechos á pesar de la fuerza pública que al acudir á unos sitios tenían forzosa-mente que desatender los que anteriormente ocupaban. Ha corrido el rumor de que se trataba de amenazar con fuego algunas fábricas.

Todos estos hechos y algunos más de que prescindí en estos momentos, me decidieron esta tarde á pedir junta de autoridades en la Capitania general, y en vista del artículo 12 de la ley de orden público á exponer al capitán general interino, pues el general Luque está en esa Corte, al presidente de la Audiencia y al fiscal que descatado ayer en la Alameda de Hércules había esperado hasta hoy con la esperanza de poder dominar los sucesos apoyado en los elementos de fuerza que la autoridad militar me prestaba, pero que convencido de que el movimiento cada vez toma más importancia, que la presencia de las fuerzas no ha sido bastante para evitar los disturbios y que el movimiento es más extenso, pues se mantiene en estado de alarma, cuyo fin es difícil prever, y que el motivo pudiera convertirse en movimiento general de los obreros, creía que en bien de la población debía declinar el mando.

Las autoridades, sin embargo, creyeron oportuno esperar á los sucesos de la noche acordando que si se repetía resignase el mando, y como se ha agravado todavía más con los atropellos á los tranvías y algunas casas particulares que han sido apedreadas, el capitán general ha quedado encargado del mando.

Se me dice que la tentativa de asesinato del obrero de hierro Rafael Cuetos, cometido por otro compañero suyo llamado Pedro Romero, tiene por origen que ambos pertenecían á una sociedad juramentada que se llama *Libertad* que existe dentro de la de hierro, para evitar que vuelvan al trabajo y que habiendo faltado el heri-

do á su compromiso, cumplieron el juramento de asesinarlo.»

De este asunto se han ocupado hoy también las Cortes explayando en el Congreso el Sr. Borbolla una interpelación censurando el escaso tacto que se ha empleado para conjurar la huelga, y atacando al gobernador porque ha dirigido toda su acción contra los obreros en beneficio de los patronos.

Le ha contestado el ministro de la Gobernación que el gobernador de Sevilla se ha limitado á hacer cumplir la ley por igual para patronos y obreros considerándolos á todos ciudadanos.

Esta mañana se ha verificado el entierro del diputado Sr. Manteca. Mucha concurrencia, singularmente de valencianos. En la capilla del cementerio se dijo una misa de cuerpo presente. D. E. P.

De Barcelona telegrafica que una comisión de Mataró ha entregado un mensaje suscrito por la mayoría de propietarios, comerciantes, industriales, artesanos, fabricantes, abogados y agricultores felicitando á los diputados catalanistas.

Ha fallecido en el Ferrol, el capitán general del departamento, Sr. Pastor Landero, á consecuencia de una convulsión.

Se le han tributado los honores de ordenanza. La bandera ondea á media asta y se han hecho salvas en señal de duelo.

Después de tantas cábalas y combinaciones resultó ahora que se ha aplazado la cuestión de la presidencia del Congreso que no se resolverá hasta dentro de unos días.

Las Cortes han continuado hoy sus tareas. En el Senado después de varias preguntas y ruegos contesta el Sr. Gullón al duque de Tetuán.

Y en el Congreso consume el primer turno contra el Mensaje el Sr. Melquiades Alvarez, atacando al clericalismo y diciendo que los republicanos no aspiran á la separación de la iglesia del Estado.

## LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 10

4 por 100 interior, contado.....	71,40
Idem, fin corriente.....	71,55
5 por 100 en carpetas, al contado..	71,35
4 por 100 exterior.....	00,00
4 por 100 amortizable.....	00,00
4 por 100 amortizable, al contado..	93,00
Fin corriente, firme.....	00,00
Aduanas.....	103,00
Cubas 86.....	85,30
Cubas 90.....	71,25
Filipinas.....	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	104,00
Banco de España.....	487,00
Tabacos.....	390,50
Paris.....	39,25
Londres.....	35,03

## A través de la frontera

La guerra en el Transvaal

Muchos periódicos extranjeros, entre ellos la *Westminster Gazette* han pronosticado que la lucha entre ingleses y boers tiene cuerda larga, fundándose en que el invierno austral acabará pronto y la vuelta de la vegetación permitirá á los indomables patriotas poder alimentar sus caballerías y accionar en ellos merced al buen tiempo.

La tenacidad de esa raza corre parejas con la ambición británica á la que no hacen mella los reverses sufridos hasta hoy, la indignación,

siquiera sea platónica de casi todas las demás naciones, los considerables gastos realizados, y lo que es más sensible todavía, siquiera por humanidad, las bajas ocasionadas por el clima y por las balas.

El número es aterrador, pues desde el principio de la guerra las bajas han llegado a 69 921, que se descomponen de la siguiente forma:

Muertos en combate: 384 jefes y oficiales y 3.971 individuos y clases de tropa.

Fallecidos a consecuencia de heridas recibidas en campaña: 122 y 1.343 respectivamente. Prisioneros que han muerto en el cautiverio: 4 y 93.

Muertos de enfermedades y otros accidentes diversos: 259 y 10.163.

Desaparecidos y prisioneros: 10 y 608. Repatriados como inválidos: 2.199 y 50.757.

A estas cantidades hay que agregar 1000 bajas más que han ocurrido en el mes de Junio anterior; de modo, que solo se explica la tenacidad de los ingleses por las ambiciones desmedidas de Chamberlain y el afán de aparecer vencedores en toda la línea y mostrar que el poderío de Inglaterra no se debilita ante la oposición de un pueblo insignificante, aunque su valor sea heroico y las causas de su resistencia tan santas y dignas de la protección que todos le han negado.

Diremos para terminar, aunque sin garantizar el aserto, que el presidente Krüger ha aconsejado la continuación de la guerra si Inglaterra no concede una amplia amnistía a los colonos rebeldes y la autonomía completa, constituyendo una federación sud-africana, en la que no intervengan para nada Mirlen ni Chamberlain.

Pero esta solución no será aceptada por Inglaterra, pues el mismo Chamberlain, que se opone a ella, lo mismo, precisamente, que se opuso Moret a dimitir cuando la otra tarde pidió el diputado D. Martín Sánchez que el gobierno obligara al ministro de la Gobernación a retirarse a casa en vista de la mala pata, la jettatura que tiene para las cosas públicas.

Y es natural que ni Moret ni Chamberlain quieran darse ellos mismos con la badila en los nudillos y mucho menos que les den los demás.

Bidasoa

## El abanico

El abanico es a la mujer lo que el cigarro es al hombre, se le conoce por la clase de tabaco que fuma, a una mujer se la conoce por la clase de abanico que gasta.

Si en el cigarro encuentra el hombre lo mismo el potentado que el pária, su mayor entretenimiento, el abanico es siempre para la mujer su mejor amigo, su confidente. De seguro que no hay mujer, desde la alta duquesa hasta la hembra de baja estofa, que no haya consultado con el varillaje de su abanico si es prestos sus ojos.

Cuando un hombre tiene en las manos el abanico de una hermosa, parece como si tuviera algo de ella, en el sentido psíquico de la palabra.

Con el abanico oculta su rubor la púdica virgen a cuyo oído llega el rumor de una picante frase.

El abanico, recoge también los suspiros que exhala el pecho de la niña donde ya bullen los primeros deseos de mujer.

El abanico, ya cerrado, ya abierto, expuesto en el escaparate de una tienda, no dice nada a los ojos de quien lo mire; en las manos de una mujer, cada movimiento suyo es una elocuente frase que expresa mejor que la palabra el estado de su alma...

Cuando habeis tenido en la mano el abanico de una mujer, ¿no os habeis fijado como casi siempre hay un hilito, primorosamente atado, afianzando alguna varilla despegada?...

Pues no dudarlo: esa la despegó su dueña abanicándose fuertemente para calmar sus nervios: que así como el hombre fuma más y más aprisa cuando más preocupado se halla con una idea, así también cuando a la mujer se le desatan los nervios, más brusco y continuado es el movimiento que imprime a su abanico.

## Los reos de Locubín

En previsión del indulto

Desde que ingresaron los reos en capilla, la cárcel ha estado custodiada por parejas de la Guardia civil y municipales. En el interior del edificio había un piquete de 24 soldados de infantería al mando de un teniente.

El arzobispo volvió anoche a insistir en la petición de indulto y como es costumbre en estos casos, el centro de telégrafos habilitó todos los hilos para tener varias comunicaciones directas con Madrid en previsión de que llegase el indulto a última hora. Por esta misma causa las estaciones de Jaén, Santa Cruz de Mudela y otras que prestan servicio limitado, pasaron a ser permanentes y estuvieron vigilantes toda la noche.

### Resignación y esperanza

Julián Anguita, a pesar de las precauciones que se habían adoptado para ocultarle su próxima ejecución, conocía antes de entrar en capilla la suerte que le aguardaba.

Hace algunos días le visitó un sacerdote a quien el reo Anguita preguntó:

—¿Qué hay? ¿Cuál es la verdad?

El sacerdote le contestó:

—El cuerpo está perdido; solo queda salvar el alma.

Cándido, el tío de Julián, por el contrario, no había perdido la esperanza ni aún después de verse en capilla. Por eso sin duda dió en un principio mayores muestras de serenidad que su sobrino.

A las siete se les sirvió la cena. Julián apenas probó bocado. Su tío mostró más apetito.

Toda la noche la pasaron acompañados de los sacerdotes, de los hermanos de la Paz y Caridad y del forense Sr. García Gutiérrez.

A las tres de la mañana, Julián Anguita, más tranquilo, hizo testamento escribiéndolo de su puño y letra con mano firme. Deja una casa en Locubín y dispone que sea vendida por su abogado defensor, destinando su producto en sufragios por su alma y por su familia.

Además, Julián Anguita escribió una larga y sentida carta al arzobispo y otra al capellán de la cárcel.

A última hora los reos durmieron un rato.

Cándido seguía tranquilo, esperando el indulto y preguntando a todos si había llegado ya, mientras Julián, que seguro de su próxima muerte, nada esperaba, aparecía relativamente sereno.

A las cuatro se dijo la misa en la capilla, que oyeron los reos arrodillados, comulgando después con fervor.

### Los obreros granadinos.—Contra los curiosos

Cuando al acercarse la hora de la ejecución empezaron los preparativos y se trató de armar el garrote, tuvieron que hacer esta operación los verdugos con ayuda de varios presos, porque los obreros granadinos se habían negado a tomar parte en ella.

Los alrededores de la cárcel estaban a esa hora llenos de gente que la Guardia civil trataba de alejar, no dejando pararse a nadie frente al edificio.

En las azoteas de algunas casas inmediatas se veían muchos curiosos.

Como la cárcel está dentro de una manzana de casas, hubo quien desde la azotea saltó al tejado, llegando hasta el borde del alero del patio de la cárcel; pero los soldados de infantería apuntando con los Mauses hicieron retroceder a los curiosos.

Poco antes de las seis fueron encerrados los presos de la cárcel para que no viesan a los reos hasta después de muertos.

### La ejecución

Llegada la hora suprema, Cándido, abatidísimo, lloraba y Julián se mostraba más tranquilo.

El superior de los redentoristas y el capellán de la cárcel los reconciliaron en el último momento.

A las seis en punto bajaron los reos al patio.

Poco después dejaban los desgraciados de existir.

En este momento se izó la bandera negra en la ventana de la cárcel, y se oyó el doble de las campanas de la Catedral. Al mismo tiempo se celebraba en la parroquia del Sagrario, llena de fieles, la misa de *Requiem* y los actos piadosos dispuestos por el arzobispo.

El acta de la ejecución se extendió con arreglo a lo que prescribe la nueva ley.

A las siete de la mañana salían de la cárcel los cadáveres de los ajusticiados, acompañados hasta el cementerio los hermanos de la Paz y Caridad y numerosos grupos.

En el vecindario ha producido la ejecución un efecto tristísimo.

(De *El Imparcial*)

### Carbones

Crece la animación en los grandes centros buñeros de Inglaterra y el temor de que el alza del combustible se acentúe en aquellos mercados, influye en la actual excitación de

la demanda que acude de todas partes mostrando su preferencia por los carbones de primera calidad que, más solicitados, son los que mejor obedecen la orientación alcista que rige en aquellos centros.

El alza vuelve a constituir un motivo de preocupación para el mundo industrial, que no puede menos de lamentar el contraste que resalta entre esa subida creciente en el coste del combustible y la depreciación constante también que están sufriendo la mayor parte de los productos industriales.

Opuesta tendencia es la que siguen en la actualidad los carbones de Asturias, en cuyo mercado se percibe todavía alguna flojedad y poca firmeza en la formación de las nuevas tarifas, dentro de la baja establecida por aquellos productores.

La *Revista de Economía* juzga muy aproximada la cotización que para las calidades-tipos de aquella procedencia, deja consignada en el siguiente listín:

### Precios del combustible

ESPAÑA (Tonelada)

	Pesetas
Asturias cribado.	28
Idem id. (galleta).	25
Barcelona Cardiff.	52
Newcastle.	52
Cartagena Cardiff.	55
Newcastle.	46
Cok: Asturias.	35

## NOTICIAS

### Gente sospechosa

Sin que haya hecho concreto que justifique la existencia de gentes sospechosas en nuestra ciudad, es cierto que existe y que tiene preocupada a algunos vecinos.

El gran número de obreros forasteros que trabajan en diferentes obras, personas, pues, desconocidas de la policía; puede ser la causa de que gentes de mal vivir, que en Palencia sin duda ninguna existen; se hagan pasar por honrados obreros para colocarse fuera del alcance de nuestra policía; que si es insuficiente en número, más insuficiente es por sus aptitudes policíacas.

El cuerpo de agentes de Vigilancia es escaso para hacer servicio alguno; pues se da ahora el caso de que no haya en la calle, de servicio, más que un solo agente, que situado en los Cuatro Cantones, permanece a pie firme como figura decorativa en el cruce de las cuatro calles.

El resto de la población, está completamente abandonada; pues no sabemos que el cuerpo de guardias urbanos se ocupe de otra cosa que de hacer cumplir el bando de policía urbana.

La vigilancia en la estación del ferrocarril, puerta de entrada a la ciudad, demanda el servicio de una pareja de agentes por lo menos, de uniforme uno, que preste servicio propio de su cargo, a quien se le demande, y de paisano otro, que vigile sin ser visto, agentes ambos que deben tener cariño a la profesión.

Este servicio es indispensable en una estación como la nuestra, en la que a todas horas del día y de la noche cruzan trenes de viajeros, en la que bifurcan las líneas de Santander, Asturias y Galicia, y tiene a doce kilómetros la estación de Venta Baños.

De nada sirve que en esta estación se haya creado un puesto de agentes de Vigilancia, si el trabajo que allí se haga no puede ser secundado en la de Palencia, entre las que debiera hasta establecerse un hilo telefónico, para el exclusivo servicio de la policía.

Es, pues, necesario, que se aumente en Palencia el número de agentes de Vigilancia, para que la estación pueda estar servida por dos parejas y que para el servicio interior, se cuente por lo menos con otras seis.

La misión de los agentes de Vigilancia, no puede sustituirse por agentes de otro cuerpo, así es que, no puede proceder otra cosa, sino que nuestras autoridades civil y local y representantes en Cortes, gestionen cerca del Gobierno que se amplíe el número de agentes que presta servicio en Palencia.

### Exportación de trigo

El ministro de España en Tanger ha dirigido una comunicación al presidente de aquella Cámara de Comercio, participándole que el sultán, de acuerdo con sus pretensiones, permite la exportación de trigo y cebada por término de seis meses, y por los puertos habilitados al Comercio, siendo los derechos de Aduanas los de 15 reales vellón por fanega de trigo y seis por la de cebada.

Comenzará a regir la concesión desde el 1.º de Agosto.

También se dan reglas respecto a la medida entendiéndose que la fanega debe ser la usada.

### Juegos florales

Ayer tarde cuando ya se había repartido nuestro periódico, recibimos el siguiente telegrama:

MADRID 10 (16'30.)

Recibidos los Senadores y Diputados de la provincia por S. M. y Altezas obtuvieron valiosa cooperación para los juegos florales.

Conde de Garay.

El señor Alcalde, nuestro amigo D. Demetrio Ortega, ha recibido otro telegrama redactado en iguales términos firmado por los Senadores y Diputados.

Se espera que mañana en el correo lleguen detalles para inmediatamente publicar el programa oficial de dicha fiesta que promete vestir gran solemnidad.

Los productos obtenidos por la Compañía del ferrocarril de La Robla a Valmaseda en los meses de Junio último han ascendido a 185 000 pesetas 56 céntimos, deducido el peaje de Cadagua.

En los seis meses transcurridos del año presente se han recaudado pesetas 35.005,19 que en iguales meses del año anterior.

Según nuestros informes, muy en breves acasos en esta semana, se repartirán al vecindario las tarifas de precios, condiciones y boletines de suscripción para el abastecimiento de aguas tomadas del Canal.

Un telegrama recibido de Shanghai dice que hay terribles inundaciones en la región del Iang Tsé.

Se asegura que el número de personas agudadas asciende a 4.000.

### AUDIENCIA

En la sesión del juicio oral celebrada este día, terminada que fué la práctica de prueba, el Sr. Fiscal, acusando al procesado Aquilino Ayuso Díez, vecino de Reinoso, un delito de lesiones graves, ha solicitado imponga la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas e indemnización de 60 pesetas al perjudicado Victoria García, y la defensa ha pedido fuera absuelto libremente, con todos los pronunciamientos favorables, ó en otro caso, que se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor, 46 pesetas de indemnización a dicho toriano y demás consecuencias.

### Sentencias:

Se ha dictado en la causa seguida por el de ladrillos, en el Juzgado de Saldaña, a Hermenegildo Moreno Provedo, vecino de Ilafuel, absolviéndole libremente, con declaración de las costas de oficio.

Y otra en la que procedente del Juzgado esta capital, se ha seguido por dos delitos lesiones menos graves contra los procesados en ella Mateo Gómez Marcos y Raimundo Paredes Vicario, condenando a éste a tres meses y un día de arresto mayor y 25 pesetas de indemnización al perjudicado Lino González, y al Mateo en un mes y un día de arresto y 30 pesetas de indemnización al mundo y a los dos en las accesorias correspondientes y costas por mitad.

Para mañana a las diez está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho, de la causa instruida en el Juzgado de Saldaña, por hurto de leña, contra Valde Fuentes y Antonio Díez Elvira.

Acusará a los procesados el teniente Sr. Alonso y les defenderá el Licenciado Anselmo Franco y el procurador D. X. Vaquero.

Y para las once de la seguida en Fréchilla, por lesiones graves causadas por disparo de arma de fuego, cometido por prudencia temeraria, contra Venancio Hernández, vecino de Villada.

Acusador, el Fiscal Sr. Hernández Rodríguez defensores el Licenciado D. Ambrosio Espinosa y el procurador D. Juan

Tenemos una verdadera satisfacción en comunicar a nuestros lectores que, por lo que entendía en el pleito seguido por D. Luis Paris, empresario del Teatro

Madrid, por nuestro estimable paisano, el distinguido bajo de ópera Sr. Calvo, aquél, ha sido condenado a pagar á éste, en el término de diez días, el sueldo íntegro que con arreglo á contrato, debió haberle satisfecho durante la temporada de 1899 á 1900, al cinco por ciento de la cantidad estipulada y á la correspondiente indemnización por los daños y perjuicios que ha ocasionado en su buen nombre y reputación artística.

Celebramos el resultado de dicho pleito, que ha venido á compensar, de cierto modo, los muchos sinsabores sufridos por nuestro paisano y amigo, que actualmente se encuentra en Lisboa, y á quien desde las columnas de nuestro diario, enviamos nuestra mas cordial enhorabuena.

El consejo de gobierno del Banco de España por orden del ministro de Hacienda, ha acordado suspender en absoluto la adquisición de papel extranjero.

Esta orden ha sido ya telegraphada á todas las sucursales de dicho establecimiento de crédito en provincias.

### OPOSICIONES AL BANCO DE ESPAÑA Academia mercantil

Mayor principal, 102.—Palencia

Por el Ayuntamiento de Husillos se anuncia para el día 20 del actual, la segunda subasta, por haber sido anulada por la superioridad la celebrada en 23 de Mayo, para hacer efectivo el cupo de consumos en el 2.º semestre del actual ejercicio y tres años más por medio del arriendo á venta libre de todas las especies en dicho término municipal.

Hemos recibido el programa oficial de los festejos que se celebrarán en la ciudad de Santander, durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Habrán corridas de toros, funciones de teatro, conciertos, revista de bomberos, batalla de flores, fuegos artificiales, regatas internacionales, etc., etc.

El programa de mano, hecho en los talleres de D. J. M. Martínez, es una obra de arte.

Ha dejado de publicarse el periódico *La Región*, de León.

Del balance de operaciones del mes de Junio de las de Contabilidad llevadas á cabo por la Diputación provincial, resulta una existencia en caja de 41.906 pesetas 20 céntimos.

Por el Juzgado de 1.ª Instancia de esta capital, se ha publicado un edicto anunciando la subasta de varias fincas embargadas á Francisco Guerra.

#### La baja de los francos

Según pueden verse en las cotizaciones, se ha acentuado en los últimos días. Sus causas son dos: una, que pasado el 1.º de Julio, época del vencimiento del cupón del exterior y de muchas obligaciones de ferrocarril, no existe

la demanda grande y forzada que precedió á esta fecha; otra, que se anuncian proyectos para modificar ó influir en la circulación fiduciaria y el problema de la moneda, y con estos avisos, algunos que tenían acaparados francos los venden ante el temor de que bajen, sin esperar que los proyectos sean conocidos, ni metirse á examinar, si, aunque se planteen, serán eficaces.

Esta es la explicación del fenómeno, que tal vez no es más que un episodio que procuraran aprovechar los que para necesidades positivas más ó menos próximas del comercio, no para especular, tengan precisión de proveerse de francos.

La administración de Hacienda ha dispuesto ampliar hasta el 20 del mes actual, el plazo para la presentación de los apéndices de los amillaramientos, entendiéndose que aquellos que no lo verifiquen, sufrirán las medidas de rigor con imposición de la multa correspondiente.

Por producir escándalo en la vía pública, el Sr. Gobernador civil ha impuesto una multa de 5 pesetas á cada una de las promotoras de aquél Teodosia Moro, Eugenia González, Consuelo García, Juana Ortega, María Rodríguez, Luisa Ruiz y Tomasa Román.

#### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimiento.—Tomás Royo de la Fuente, hijo de Arquelao y Eutiquia, Mayor pral., 102.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**  
Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**  
CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS  
El Hierro Bravais carece de color y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.  
No constriñe jamás  
Nunca ennegrece los dientes.  
En muy poco tiempo procura:  
**SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA**  
Reconocerse de las Imitaciones. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras.  
Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS

#### Páginas literarias

##### SONETO

##### EL FERROCARRIL

El ángel de la noche hace su entrada y el valle á su presencia languidece, bórnanse sus matices y enmudece su gigantesca lira regalada.

Se oyen, por fin, arpegios de alborada; la aurora tras los montes aparece y de júbilo el valle se extremece á la luz celestial de su mirada.

Así en la soledad el pueblo mora bajo las brumas de su noche incierta y su enojoso apartamiento llora.

Y así espera también que ante su puerta, llamando la veloz locomotora, con su voz de titán ruja: «¡Despierta!

—Y qué ha sido de la esposa de don Fernando?...  
Jaime, antes de responder, se revistió de una expresión triste y melancólica, que me causó una impresión angustiosa.

—La señora sigue encerrada en su aposento, esperando que nosotros decretemos su suerte. Ha llorado la muerte de su esposo y la de sus hijos, y ahora solo desea reunirse pronto con ellos en el cielo.  
—Sabe que han muerto sus hijos?  
—Sí; era preciso darle esta funesta nueva, para que nuestro proyecto no encontrase obstáculos.  
—Desgraciada! ¿Y don Rodrigo la ha visto?  
—No; dos días después de la desaparición de don Fernando, mandó celebrar las exequias de ambos esposos con gran pompa, como si perteneciese al sepulcro y en seguida se dió á conocer de sus vasallos como heredero de los señores de Castro-Aldao, pero sin apoderarse de su título, tal vez por acallar el remordimiento que debía despertar en su alma.  
—Miserable! ¡Oh! ¡Cuán horrorosa vá á ser mi venganza!... ¿Y cumplió su promesa? ¿Os concedió ya los bienes que deben asegurar vuestra dicha y la de María?  
—Misión va llegando á su término, favorecida del cielo.

### SECCION MERCANTIL

Palencia, 11.—Poco concurrido el mercado de hoy por hallarse los labradores ocupados en las faenas de la recolección, que ha retrasado los fuertes aguaceros de los pasados días.

Las entradas y precios han sido las siguientes:

Trigo 200 fanegas, de 43 á 43,50 reales las 92 libras; centeno 30, de 33 á 34,25 y de cebada 150, de 23,50 á 24.

Los yerros nuevos se han pagado á 38 reales fanega.

Villada, 10.—En 600 fanegas se calcula el trigo entrado hoy en este mercado.

Trigo á 43 reales fanega, cebada á 24, centeno á 29 y lentejas á 40.

Calculase en 2.000 fanegas la compra de trigo.

Los precios tienden á subir.

Valladolid, 10.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 480 fanegas trigo que se pagaron á 44,50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 150 fanegas de trigo que se vendieron de 44,50 á 45 reales las 94 libras.

Medina, 10.—Los precios que han regido hoy en esta plaza, han sido á 44,50 reales la fanega de trigo de 94 libras, habiendo entrado 180 fanegas, mostrándose los compradores retraídos.

### SECCION RELIGIOSA

Viernes.—San Juan Gualberto, San Félix y Santa Marciana.

### Telegramas

De la Agencia MENCHETA

#### Secuestro en Francia

MADRID 11 (9).

Un crimen muy parecido al secuestro de Poitiers se ha descubierto en París.

Un exgendarme ha tenido encerrada desde hace 21 años á una hija suya en una inmunda habitación, prohibiéndola que saliera.

La recluida ofrece pocas esperanzas de vida por su estado anémico y raquí-tico.

#### Tranquilidad en Sevilla

MADRID 11 (9'20)

Las autoridades de Sevilla telegrafían que se ha restablecido la normalidad en dicha ciudad.

Al empezar hoy el trabajo, han acu-

dido más operarios fundidores á las fábricas.

La autoridad militar ha excitado á los dueños de las fundiciones á que faciliten solución al conflicto.

### Paro general

MADRID 11 (11)

Asegúrase que en Roma, el comité secreto de los empleados del ferrocarril, ha acordado llevar á cabo un paro general.

Con este motivo, se ha dispuesto que los soldados se encarguen de aquel servicio.

Se teme que puedan ocurrir graves desórdenes, para evitar lo cual, las autoridades toman todo género de medidas.

### El Consejo

MADRID 11 (13,45)

En el Consejo celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia de S. M., el jefe del Gobierno Sr. Sagasta, dió cuenta de los debates que se sostienen en ambas Cámaras y señaló el triunfo parlamentario obtenido ayer por el diputado Sr. Melquiades Alvarez.

### Destino de coroneles

S. M. firmó las órdenes de destino á varios coroneles de los diferentes cuerpos del ejército.

### Moret á la presidencia

El ministro de la Gobernación, señor Moret, ha declarado que aceptará la presidencia del Congreso.

### Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidroterápica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FÁBRE-GAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

### “La Patria de Cervantes”

revista mensual literaria ilustrada  
10 pesetas año; número suelto, 1 peseta.  
Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100

Imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor pral, 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 525

### LA FAMILIA BRARRANT

anonadado al verse con aquel envoltorio que aún no podía conocer, y antes de que se recobrase de su sorpresa, ya me había alejado á buen paso para depositar á la niña en los brazos de mi adorada María...

—Y la recibió gustosa? le pregunté.

—Sí; juzgando que sus padres la habían abandonado, y llorando su desgracia, juró servirle de madre.

—Oh! ¡Qué mujer tan generosa! exclamé enternecido. Jaime, su corazón es un tesoro que solo vos debéis poseer.... De modo que los hijos del señor de Castro-Aldao, se hallan en salvo?

—Sí; nada debemos temer, porque el cielo no les abandonará. El hidalgo á quien encargué el niño, juró educarle como si fuese su hijo, y todos los lugareños le prometieron su ayuda.

—Y la niña tampoco será abandonada por María?

—No; podeis estar tranquilo. Nuestra

espera disfrutar tranquilo las riquezas del desgraciado que ya supone separado del mundo.

—Y ahora qué haremos, Jaime?  
—Todo está previsto. La señora dentro de algunos días se hallará completamente restablecida. Vos la vereis, y podeis aconsejarla que se retire á una soledad ó á un convento, después de prestar juramento de que no revelará nuestro secreto. Antes de esto, y para no hacerla vacilar, podeis decirle que don Rodrigo, codicioso de sus riquezas, resolvió darle la muerte; y que vos habeis querido salvarla impulsado por el ciego amor que aún la profesais. En fin, vuestra buena estrella llegará á señalaros un camino de salvación, sin que nos veamos obligados á encerrar á los dos esposos en estos subterráneos maldiciendo su destino aciago. El estado de esta desgraciada me conmovió, y por eso quisiera salvarla de una prisión. Dentro de algunos días partiré á Sevilla, hablaré á don Rodrigo, y le obligaré á darme lo prometido; y así que me haya unido con María huiré de Castilla para siempre, pudiendo vos entonces vengar vuestras ofensas y salvar á los que muy en breve gemirán en esta prisión.

—Gracias, noble Jaime. ¡Oh! El bien que nos habeis prodigado, os coloca á los bordes de una pendiente horrible en que

—No; antes de partir me dijo: «Los vasallos del señor de Castro-Aldao, lloran hoy la muerte de sus señores. Inés todavía existe; pero Benahatin que la ama, sabrá ocultarla en la soledad más profunda, para que la vista humana no pueda contemplar su dicha...»

—Infame! Sin duda cree que he favorecido sus proyectos por satisfacer la pasión insensata que me inspiró esa desgraciada. ¡Oh! Ahora bendigo al profeta por haberle hecho concebir este error, ya que sirve para salvarla de la muerte.

—Sí, Benahatin; el miserable ha visto la llama profunda que arde en vuestro pecho, y por eso espera que para apagarla alejareis de Valle-fuerte á la señora, y que no volverá á Castilla después que la hayais obligado á seguir vuestra suerte.

—Oh! ¡Ya la verás aparecer el día de la venganza!... ¿Y qué más añadió?

—Nada; solo me encargó que permaneciese oculto en el castillo, huyendo de las miradas de sus vasallos, hasta que el estado de la señora le permitiera seguirnos á Granada.

—De modo que partió tranquilo y confiado en que su crimen no será descubierto?

—Sí; como está seguro de que vos lo cometisteis, y que el amor y el temor á la justicia os obligarán á guardar el secreto,

# La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos  37 años de existencia

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia

## «NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

## EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.348
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . . Número suelta, 25 céntimos		En la Redacción y Administración: Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

### CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes.

Como en años anteriores, se han facilitado á más cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

### CASAS PARA CEREBROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando conienzadamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello amorar la mortandad entre las familias obreras, de bido á la condición higiénica de las viviendas.

No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosa familia confundida de sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Ex. stiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algunas otras fuentes de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evita un muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del desuido y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven como viene á de estado de la reca embargos que se hacer.

Habló después Altx y se apraba Consejo de ayer. Menc

### INFORMACION POSTAL

Madrid 6 Julio 1900

Sr. Director

Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Raboso, sino por los múltiples problemas de diversa índole que las circunstancias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros y reines parecieron y que

no entusiasmo á ción, la convenie zar la suspensió garantías... De to se habló sin lo dicen os mini oreen bien enter conferencia á qu fiero.

Hoy se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia de l El Sr. Silvea to en su discurso lente situación como viene á de saldo de setenta que arroja á fav soro la recaudac semestre.

El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven como viene á de estado de la reca embargos que se hacer.

Habló después Altx y se apraba Consejo de ayer. Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con asis res Obejero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada.

Se levó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las rizo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del s honor por el t si Ayuntamiento Diputación.

Se dió cuenta Arquitecto muni halando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso de la Comisi el dictamen de propuso que se p demolición de di á construir un

### IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

### Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

## SOLUCION BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PENZTAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias. En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## ALMACEN DE MADERAS

### ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

## DROGUERIA

### N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

### Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, arjetas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes

y L. Escudero.

## Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético

Hace crecer el cabello,

Destruye la Caspa,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello de Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezon.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El Hombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

### Vida estomacal!

## PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

pepsina, pancreatina, nuez de cola nuez vomica, quina, coccina, alcalinos, hterros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é hígado.

Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán.

Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

## BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, aguduras clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoó

## CARBONES MINERALES

de Pedro de Cea

A los dueños de fábricas, tejas, fondas, baños, centros, comunidades, yeseras y demás particulares que quieran aprovechar la ocasión, pueden proveerse de dicho combustible para todo el año, comprando por mayor, pues todos los días se reciben vagones y se cede más barato que en mina.

Ganga positiva

No hay nadie que venda más barato

## Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.



**PEPTONA**  
de ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.